

**BAK Hessen c/o Studienseminar für Gymnasien \* Josefstraße 22-26 \* D 36039 Fulda**

**Rundbrief an die Mitglieder des bak Lehrerbildung im Dezember 2018**

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

ein anstrengendes und ereignisreiches Jahr neigt sich dem Ende entgegen.

**Mitgliederversammlung**

Die Mitgliederversammlung am 31.08.2018 im Gewerkschaftshaus in Frankfurt am Main war eine gelungene und gut besuchte Veranstaltung, in deren Mittelpunkt die Neuwahlen des Landesvorstandes standen. Da Petra Zunic-Stumpe als stellvertretende Vorsitzende und Jutta Sandelbaum als Landesschatzmeisterin für eine Wiederwahl nicht mehr zur Verfügung standen, musste sich der Geschäftsführende Vorstand neu konstituieren. Ich bin sehr froh, dass sich Meike Lindemann (stv. Leiterin des Studienseminars GHRF in Heppenheim) als stellvertretende Vorsitzende und Kerstin Streiff (stv. Leiterin des Studienseminars für Berufliche Schule in Gießen) als Landesschatzmeisterin zur Wahl stellten und einstimmig gewählt wurden.

Daniela Gerstner wurde als Schriftführerin wiedergewählt, Petra Zunic-Stumpe, Jutta Sandelbaum, Michael Jung, Martin Tetzner und Hans Stock wurden als Beisitzer in den Landesvorstand gewählt. Ich bedanke mich bei allen Mitgliedern das mir erwiesene Vertrauen und bin sicher, dass wir mit neuen Team die anstehenden Aufgaben gut bewältigen und der Lehrerbildung in Hessen wichtige Impulse geben können.

Nach den Neuwahlen habe ich Petra Zunic-Stumpe und Jutta Sandelbaum aus dem Vorstand verabschiedet und ihnen für die sehr angenehme Kooperation im Geschäftsführenden Vorstand, ihr großartiges Engagement sowie ihre tatkräftige Unterstützung in allen Angelegenheiten gedankt. Für den ersten Teil der Veranstaltung hatten wir die bildungspolitischen Sprecher der im Landtag vertretenen Parteien eingeladen, um kurz vor den Landtagswahlen aus erster Hand zu erfahren, welche Vorstellungen die einzelnen Parteien bezüglich der zukünftigen Lehrerbildung in Hessen haben. Als Moderator konnten wir Herrn Hanack von der Frankfurter Rundschau gewinnen. Als Ergebnis bleibt festzuhalten, dass alle Parteien – mit Ausnahme der Partei Die Linke – inhaltlich sehr eng beieinander waren und betonten, dass der Bestand der Studienseminare weiterhin gesichert sei und es in der kommenden Legislaturperiode wohl keine größeren Veränderungen in der Lehrerbildung geben werde.

Im Vorfeld der Mitgliederversammlung hatte Herr Hanack mich um ein Interview in der FR gebeten. (Für Interessierte haben ich den Artikel angehängt.)

In dieser Woche wurde aus Wiesbaden verlautbart, dass die schwarz-grüne Koalition fortbestehen wird; man darf daher vermutlich von einer gewissen Kontinuität ausgehen, auch in

bildungspolitischer Hinsicht. Es wurde jedoch angekündigt, dass man entschlossen sei, vor allem in den Wohnungsbau, die Sicherheit und die Bildung zu investieren.

### **Seminartag 25.09.-28.09.2018**

Der Höhepunkt des ablaufenden Jahres aus Sicht des bak Landesverband Hessen war sicherlich der Seminartag vom 25.-28.09.2018 in Gießen. Die Projektgruppe unter der Leitung von Hans Stock hatte diesen bundesweiten Kongress akribisch vorbereitet, ein hervorragendes und äußerst vielseitiges Programm zum Thema „Lehrkräftebildung nachhaltiger gestalten“ zusammengestellt und die Tagung mit Hilfe des Zentrums für Lehrerbildung reibungslos organisiert.

Im Nachhinein bleibt festzuhalten, dass es sehr weitsichtig war, für diese große Tagung Kooperationen mit der Hessischen Lehrkräfteakademie und der Justus-Liebig-Universität einzugehen, um sich auf diese Weise starke Partner mit ins Boot zu holen. Ich möchte nochmals der Projektgruppe unter Leitung von Hans Stock und Frau Reinhardt und Herrn Dr. Prange vom Zentrum für Lehrerbildung an der Universität Gießen ganz herzlich für ihr unglaubliches Engagement und ihre ausgezeichnete Arbeit als Organisatoren des sog. Seminartags mit über 200 Teilnehmerinnen und Teilnehmern danken.

(Für Interessierte habe ich meine Begrüßungsworte angehängt.)

### **Gespräch mit Herrn Lenz, Präsident der Hessischen Lehrkräfteakademie**

Im November führten wir unser turnusgemäßes Gespräch mit dem Präsidenten der Hessischen Lehrkräfteakademie, Herrn Andreas Lenz. Auch er betonte, es werde bei der anstehenden Novellierung des Hessischen Lehrerbildungsgesetzes keine großen Veränderungen geben. Die Pädagogische Facharbeit werde sicherlich entfallen, die Modularisierung bleibe bestehen und nur die (unbewerteten) Ausbildungsveranstaltungen werden inhaltlich an die Erfordernisse der Zeit „angepasst“. Weitere Gesprächsthemen waren der Anrechnungsfaktor, das Praxissemester, das laut Lenz von der Eignungsfrage gelöst werde, die Übernahme von Fortbildungsaufgaben durch die Studienseminare, v.a. auch im Berufseinstieg, der große Lehrkräftemangel, die graduelle Erhöhung der LiV-Zahlen auf 5600 bis 6200 bis zum Ende der neuen Legislaturperiode, der Quereinstieg sowie die Forderung nach mehr Stellen an den Studienseminaren.

### **Themenschwerpunkte**

Diese Themen werden im neuen Jahr sicherlich zu den Schwerpunkten unserer Arbeit gehören. Daneben werden wir uns weiterhin mit der notwendigen Implementierung der sog. Prio-Themen (Inklusion, Integration, digitales Lernen, Ganztagschule und Berufsorientierung) beschäftigen müssen.

Schließlich darf ich Ihnen herzliche Weihnachtsgrüße des Herrn Ministers sowie der SPD-Landtagsfraktion übermitteln.

Martin Böhne	Landessprecher	<a href="mailto:Martin.Boehne@kultus.hessen.de">Martin.Boehne@kultus.hessen.de</a> oder: Martin.Boehne@bakterbildung.de
Meike Lindemann	Stv. Landessprecherin	
Kerstin Streiff	Landesschatzmeisterin	
Daniela Gerstner	Beisitzerin	
Michael Jung	Beisitzer	
Jutta Sandelbaum	Beisitzerin	
Hans-Eberhard Stock	Beisitzer	
Martin Tetzner	Beisitzer	
Petra Zunic-Stumpe	Beisitzerin	

Bitte senden Sie uns Anregungen oder Kritik per Mail zu.

Der neu gewählte Vorstand des bak Lehrerbildung Hessen wünscht Ihnen allen ein frohes und friedvolles Weihnachtsfest, erholsame Ferien sowie ein gutes neues Jahr.

Für den Vorstand

Mit freundlichen Grüßen

gez. Martin Böhne  
bak Landessprecher Hessen